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金牛路上积水严重

家住中心城区车站南路

的一位市民反映，从车站路

与雪枫路交叉口到金牛彩印

集团公司之间的道路，被大

车碾轧损毁严重，路面坑坑

洼洼，最大坑洼处路面破损

近一米宽，且道路没有铺设

下水管道，每次下雨积水长

度达 200余米。另外该路段

人车混行，存在严重安全隐

患，希望引起有关部门重视，

解决市民出行难题。

（陈杰超）

门口脏乱期待治理

一市民来电反映，位于

卧龙区七里园乡省四建公司

加工厂家属院门口脏乱差

的现象一直得不到改善，收

废品的也取缔不了，门口的

违建妨碍消防通道的正常

使用，一旦发生火灾消防车

无法进入，严重影响居民的

生命财产安全。期待有关

部门把这一乱象彻底治理

一下。 （陈杰超）

小巷路口排水被堵

中心城区白河南一市民

反映，万德隆理工店西侧的

廉政文明巷口下雨天积水严

重。本来该巷口西侧有一个

排水口，近期不知哪个部门

在路口修了两个大柱子，把

仅有的一个排水口也给堵住

了，导致此处排水不畅，引发

积水。建议在巷口两侧分别

修建一个排水口，保证市民

在下雨天顺利出行。希望有

关部门实地调查解决。

（陈杰超）

夜市烧烤严重扰民

市民王先生反映，西峡

县城时代广场金源宾馆旁边

的大宝烧烤店每天晚上营业

至凌晨，噪声很大，严重扰

民，多次反映一直未得到处

理。希望管理部门对该烧烤

店的营业时间进行规范。

（赵艳俊）

篮球场地缺乏照明

市民黄先生反映，中心

城区市行政审批服务中心南

边有一个篮球场，学生放假

后打球的人比较多，但篮球

场没有安装照明灯，有安全

隐患，请有关部门解决。

（赵艳俊）

地基塌陷十分危险

一村民反映，桐柏县书

香路产业集聚区绍庄村旁边

有一工地，工地开挖的地基

与村民住房很近，最近因连

续降雨，地基出现塌陷，造成

附近村民住房也出现裂缝，

安全隐患大。②8 （陈杰超）
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处理猪场臭味

村民徐先生 方城县杨

楼镇宋庄村有一养猪场，每

年夏季臭气熏天，严重影响

周边居民生活，望调查解决。

方城县政府督查室 经

执法人员现场检查，该养殖

场污防设施正常运行，未发

现养殖废水外排外溢现象。

针对臭气问题，执法人员要

求养殖场负责人及时清理圈

舍粪便，保持圈舍干燥，定时

开 窗 通 风 ，并 喷 洒 除 臭 剂 。

目前该养殖场已购买 700 箱

除臭剂，用于场区圈舍定时

喷洒。 （赵艳俊）

封堵废弃窨井

市民孙先生 中心城区

中州路和车站路交叉口向

西一百米大杨树下的下水

道口不通，污水横流，蚊虫

乱飞，希望相关部门尽快调

查处理。

市城管局 经核实，该处

窨井是废弃井，附近有商户

往井里排放污水。管理人员

责令该商户立即停止排污行

为，同时安排维修人员对此

处窨井进行封堵填埋，恢复

道路路面。 （赵艳俊）

整改污染企业

村民陈先生 西峡县宋

沟村宛坪检测线附近不知道

哪个企业乱排放刺鼻气体，

影响周围居民正常生活，希

望相关部门尽快调查解决。

西峡县政府督查室 执

法人员于 7 月 8 日上午进行

现场走访调查，群众反映情

况属实。针对调查情况，执

法人员要求涉污企业采取以

下措施：1.铝钙球生产线立

即停止生产；2.限期对产生

刺鼻性气味的铝钙球生产原

料（金属铝粉）进行处置，消

除对周围的影响；3.对铝钙

球生产线进行全面治理，采

取 有 效 措 施 消 除 刺 激 性 气

味，合格后方可生产。

（刘纪晖）

退还多收费用

一学生家长 方城县小

史店镇思源小学 2019 年底

提前交下一学期学费（包含

住宿费和生活费），今年因为

疫情原因学生延迟开学，家

长希望学校退还部分住宿费

和生活费。

方城县政府督查室 根

据相关文件精神，已制订了

详细的退费方案，对住宿生

退还部分生活费和住宿费。

（刘纪晖）

维修故障管道

村民魏先生 淅川县毛

堂乡洞河村近期地下管线总

是爆裂，老百姓家的水龙头

和水表质量太差，经常爆

裂，不能保证居民正常用

水，从地下渗出的水淹没稻

田，希望相关部门尽快调查

解决。

淅川县政府督查室 经

查，魏先生反映情况属实，7
月 9 日，洞河村委已安排水

管员将水管接好，现在各家

用水正常。 （刘纪晖）

制止违法开采

一村民 桐柏县淮源镇

龚庄村山上有人开采石头，

没有任何手续，望相关部门

尽快处理。

桐柏县政府督查室 县

自然资源局执法人员到现场

进行调查核实，开采地点位

于淮源镇龚庄村栗子园组，

当事人马某于 7 月 9 日上午

开始在此处向外运石头，执

法人员已到达现场制止其违

法行为，现已立案。②8
(赵艳俊)

沿路少绿化路面多坑洼交通总拥堵——

市民呼吁：卧龙西路该修修了

本报记者 刘纪晖

卧龙岗复建是南阳人民多年心

愿，工程的进展也牵动着市民的心。

日前，热心市民张仁学来到南阳日

报社，就卧龙岗西边的卧龙路西段提

升改造提出了一些建议。

张仁学认为，卧龙路是城区的西

南门户，是南阳西南方向的窗口，地

理位置相当重要。而且，这条路上有

南阳师范学院、南阳医专等高校，来

自天南海北的学子每一个人都是城

市形象宣传员，通过他们与外界的互

联互通，南阳的美名可以传递到祖国

四面八方，“基于此，我认为，有关部

门应该好好谋划一下卧龙路西段提

升改造的事儿，把美化绿化等工作早

日提上日程。”

“现有的卧龙路西段，不但承担

不起城市西南门户的重担，而且‘颜

值’老旧，撑不起城市的‘脸面’。”通

过调查走访，张仁学梳理出该段道路

存在的几大问题。

首先是道路两旁缺乏绿化。北

京路以西的卧龙路段现在几乎成了

城乡接合部，道路两旁没有人行道，

行道树也难见踪影，绿化带更是一点

没有。没有人行道，人车难免混行在

一起，从而引起交通秩序混乱。没有

行道树、绿化带的片片绿意，不仅夏

天路人倍感苦恼，整条道路也因此光

秃秃的，显得档次很低。

其次是路面坑洼太多。卧龙路

上南阳师范学院以西的路面破损严

重，很多地方坑坑洼洼，有的甚至是

大坑连小坑，机动车经过时颠簸得厉

害。而且，一到下雨天，路面积水难

消，一过车，泥水污水四溅，路人叫苦

不迭。

第三是道路拥堵。该路段周边

高校多、居民多，平时路上人多车

多。目前，卧龙路穿岗段（车站路与

卧龙路交叉口至南阳医专东校区）禁

行，过往行人和车辆全部自车站路、

中达路、武侯路、北京路绕行，造成西

南片区域堵车现象频现。

“卧龙路西段的提升改造应该早

日提上日程。”针对以上存在的问题，

张仁学提出了几点建议。“道路提升

改造不等同于大拆大建。”他认为，应

尽量利用现有路段条件，通过“微改

造”的方式，用最小的投入来实现最

大的提升。

关于人行道修建，他建议采用耐

风化、有韧性、历史悠久的蒲山石。

据他考证，历史上，附近的十二里河

村曾叫“龙岗铺”，是湖北入南阳的必

经之路，村西边古建筑较多，和卧龙

岗古朴大气的风格极为一致。如今，

南阳师范学院、南阳医专门前以及十

二里河村道路两边都铺设了蒲山

石。假如卧龙路西段人行道也采用

此种石材，则能与卧龙岗实现风格上

的统一，让每一个从西南门户进入南

阳的外地客人都能感受到南阳厚重

的历史文化。

在解决道路拥堵方面，他建议，

一方面邀请市交管部门专家到卧龙

岗附近查看道路情况，因地制宜制

定交通规划，只要完善交通设施，

清理占道经营，同时加上规范管理

和严格执法，道路拥堵问题应能得

到缓解。同时，他建议尽快将七一

路向西打通，同时拓宽武侯路西段

至北京路，以分流武侯路上的交通

压力。

在道路绿化方面，他建议采取多

种好树和间种的办法，既可以栽种景

观树、蜜源树，也可以栽种一些有深

刻文化寓意的树种，比如楸树、国槐、

紫红槐花树、鹅掌楸、青皮梧桐树

等。“常言道：栽下梧桐树，引来金凤

凰。”张仁学说，只要把路面修好，人

行道建好，路两边再种上优质树种，

如此漂亮大气的入市道路一定能为

南阳引来五湖四海的“金凤凰”。②8
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本报讯 （记者陈杰超）“我们这

里仅有一条公交线路，平时出行非常

不便，期盼增开公交线路。”日前，家

住中心城区中州西路的居民呼吁，为

中州西路增开公交线路，方便众多市

民出行。

市民李先生反映，我市西区公交

线路分布不均衡，北京路以东区域，

像车站路、工业路、人民路等均有多

条公交线路途经，而作为重要东西干

道之一的中州西路（北京路—中州大

桥段）长期以来只有 6路一条公交线

路，沿线居民出行极不方便。

市民赵女士说，中州西路沿线人

口稠密，可 20多年来一直仅有 6路公

交车通过。目前，6路车通达范围实

在有限，尤其是在我市城市框架不断

拉大的背景下，仅有一条公交线路已

经严重影响沿线居民出行。且中州

西路大多数区域属于高新区百里奚

街道，该街道服务中心位于北京路与

光武路交叉口，距离中州西路较远，

居民办事极不方便，尤其是没有公交

车通达，大家深感不便。

“近期，一些开发商也纷纷进驻

中州西路沿线，不久这里的人口会更

加稠密。增设公交线路势在必行。”

退休市民王先生说。王先生建议，如

果公交车辆及司机不足，新开线路不

现实的话，可以通过延长既有线路的

办法来解决。他认为 30 路、32 路等

公交线路均具备延长至中州西路的

条件，且南石医院、市第一完全学校

完全可以作为首末站接发公交，这样

也可以一并解决北京路核心路段无

直通公交车的问题。同时，若延长 30
路的话，还可以解决新修的建设西路

无公交线路的问题。②8

人多车少出行不便

期盼中州西路增开公交线路
本报讯 （记者刘纪晖）“全市正

在进行全国文明城市创建，窗口单

位的工作人员更应该做文明的表

率。”近日，有市民反映，中心城

区部分洒水车司机不注重工作细

节，把服务民生的事办成了扰民的

事。

这位市民反映，7月 10日早上 8
点左右，他在独山大道与新华路交

叉口等红灯，当时还有十几个市民

也在非机动车道等候。此时一辆洒

水车自北向南开过来，准备从独山

大道右转驶进新华路。右转车道紧

挨着非机动车道，然而洒水车从此

经过时并没有关闭水龙头，正在非

机动车道上等红灯的一群路人躲避

不及，被喷了一身水。

7 月 13 日下午 5 点左右，记者

在七一路与文化路交叉口观察发

现，从路口经过的高炮式洒水车

并没有关闭高炮喷雾，雾状水滴

“杀伤力”比较大，路口行人都被

喷了一身水。

“洒水车作业能不能人性化点？”

有市民针对此现象提出建议，“比如，

途经路口、公交站点或者其他一些人

员密集区域时，把水关小点儿，或者

调整一下洒水时间，尽量避开交通高

峰。”大家都希望，窗口单位的工作人

员在工作时要讲究方法，更细致些，

把好事真正办好。②8

洒水车“火力猛”行路人“透心凉”

市民呼吁洒水作业更文明

本报讯 （记者刘纪晖）7月 13日
下午 3点左右，记者从中心城区建设

路与仲景路交叉口经过时发现，路口

西南角温凉河旁，七八辆电动车胡乱

横在马路边，20多个老人围着 5张麻

将桌“战斗”正酣。

当天记者在现场看到，5张麻将

桌被摆在了人行道和非机动车道上，

每个麻将桌旁都放着许多小马扎，小

马扎上放着烟、茶杯等物品，一群人

或站或坐在麻将桌旁围观。行人从

此经过，要么在麻将桌间穿行，要么

得绕到非机动车道上和电动车、自行

车一起走。

7月 14日早上 8点左右，天空飘

着小雨，记者再次从此地经过时看

到，两张麻将桌又已经支起来了。桌

旁支着太阳伞，风雨中三五个老人坐

在伞下，围着麻将桌已经开始了“战

斗”。一位从旁经过的附近居民说，

此处的麻将摊很早就存在了，麻将桌

从早摆到晚上，几乎是风雨无阻。人

少的时候摆上三五桌，人多的时候能

坐满七八桌。

“全城人都在为‘创文’努力，街

头麻将摊实在太有碍观瞻了。”采访

中，很多市民表示，街头麻将摊不但

阻碍交通，影响居民生活，而且影响

城市形象，有关部门应该尽快展开行

动，进行清理。②8

麻将摊摆上大马路太堵心

本报讯 （记者刘纪晖）“医保个人

部分已缴纳，但单位部分没有缴，现在

住院费用能不能报销？”近日，下岗多

年的市民周先生打电话咨询。

据了解，按照城镇职工基本医疗

保险办法，参保单位拖欠基本医疗保

险费的，其职工、退休人员个人账户暂

停计入，暂停享受基本医疗保险统筹

基金支付医疗费用的待遇 ;市劳动和

社会保障行政管理部门或税务机关责

令限期缴纳，并从欠缴之日起，每日按

欠缴金额的 2‰加收滞纳金，对直接负

责的主管人员和其他直接责任人员处

5000元以上 20000元以下的罚款 ;逾期

拒不缴纳基本医疗保险费、滞纳金的，

可申请人民法院强制征缴。因拖欠基

本医疗保险费给

职工、退休人员造

成的损失，由参保

单位赔偿。②8

参保单位未按时缴纳医保是否不能报销
本报讯 （记者刘纪晖）近日，有

市民咨询没有身份证的儿童如何购

买铁路电子客票。

市民张先生想利用暑期带孩子

外出探亲，他家孩子还没有身份

证，不知该如何买票，他想咨询如

何购买铁路电子

客 票 及 乘 车 问

题。记者采访了

郑铁南阳车务段

工作人员，据介绍，铁路部门自 6月
20日起实施普速列车电子客票，儿

童也需要实名购票。监护人可以用

孩子户口簿购买电子客票，在检票

乘车时，持儿童票的旅客须凭购票

时使用的本人或同行成年人有效身

份证件原件，通过人工通道进出

站。另外，除户口簿外，乘客持其

他不可自动识读证件时，都需要走

人工通道进出站。②8

没有身份证如何购买铁路电子客票

民情·关注

卧龙路西段路面破损严重 ②8 本报记者 刘纪晖 摄

位于中心城区张衡西路的某小区，电动车乱停乱放现象普遍，占用了消防

通道，造成了安全隐患 ②8 热心读者 摄


